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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Campanha “Pato Branco: 70 anos, 
70 prêmios” é lançada

Associados do Sindicomércio podem aderir a campanha gratuitamente. Também há a possibilidade de lojistas que não 
fazem parte da entidade participar da promoção, mediante pagamento de taxa. O prazo para adesão é 10 de setembro, 

já o sorteio será em 24 de dezembro. Entre os prêmios, três automóveis e três motocicletas. PÁG. 5

POR CONTA DE FURTOS, MUNICÍPIO SUBSTITUI 
FIOS DE COBRE POR ALUMÍNIO

Medida foi tomada na reposição de material furtado em obras e edificações públicas. A tentativa é de 
desencorajar o crime, por conta do menor valor comercial dos fios de alumínio. PÁG. 4

SEGURANÇA

CIDADE
Aeroporto Regional de Pato 
Branco é pauta de reunião 
na Acepb PÁG. 5

Imagem e Relíquia de 
São Francisco de Assis 
permanecem na cidade 
até amanhã PÁG. 4

Assessoria CMPB

Homem esfaqueia mulher 
e é preso por tentativa de 
feminicídio PÁG. 10



diariodosudoeste.com.br    31 de agosto de 2022A2 Política

Club de Palmas

Entre os dias 18 a 21 de agosto o 
Rotary Club de Palmas promoveu a 9ª 
edição da Expoflor. Ela foi realizada no 
centro de Palmas/PR, no Clube União 
Recreativo Palmense e mais uma vez foi 
um sucesso. 

Os valores arrecadados com a feira 
serão destinados à aquisição de cadeiras 
de rodas para incrementar o banco de 
cadeiras de rodas do Rotary de Palmas. 

O banco de cadeiras de rodas é um 
projeto permanente do clube rotário e 
atende à demanda de pessoas mais ne-
cessitadas através do empréstimo de 
cadeiras de rodas e demais itens que 
compõem o banco. Os itens são adqui-

ridos pelo próprio clube ou mesmo ad-
vém de doações da população.  

Nesses anos de projeto já foram 
cerca de 600 cadeiras emprestadas na 
cidade de Palmas e região. É um projeto 
que beneficia muitas pessoas. 

O atual presidente do clube, Evan-
dro Araújo, agradece a toda a popu-
lação de Palmas e região que sempre 
prestigia os eventos promovidos pelo 
Rotary, pelas suas palavras: “Somente 
com o auxílio da população de Palmas e 
região, que é extremamente solidária, é 
que conseguimos atingir os nossos ob-
jetivos de ajudar a nossa comunidade, o 
nosso muito obrigado”. 

A 9ª Expoflor 
promovida pelo 
Rotary Club de 
Palmas foi um 

sucesso

Companheiros do Rotary Club de Palmas comemoram o sucesso da Expoflor

RotaRy Club de Palmas

Agência Senado
Medida provisória editada na segun-

da-feira (29) traz novas regras para a apli-
cação dos recursos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Científico e Tecnológico 
(FNDCT). Uma lei aprovada no ano passa-
do proibia o contingenciamento de recur-
sos das fontes vinculadas ao fundo. A MP 
1.136/2022 retira da lei essa proibição e 
estabelece limites para a aplicação desses 
recursos em despesas. A utilização de 100% 
só poderá ser alcançada em 2027.

De acordo com a Lei Complementar 
177, de 2021, é vedada a alocação orça-
mentária dos valores provenientes de fontes 
vinculadas ao FNDCT em reservas de con-
tingência de natureza primária ou financei-
ra. Com a MP, essa proibição fica extinta e 
passam a valer limites anuais para a aplica-
ção dos recursos, ou seja: parte deles pode-
rá ser contingenciada.

Para 2022, o limite é de R$ 5,555 bi-
lhões. Nos anos seguintes, o limite é um 
percentual do total da receita prevista no 
ano: 58% em 2023, 68% em 2024, 78% em 
2025, 88% em 2026 e 100% em 2027. De 
acordo com a MP, entende-se como receita 
prevista no ano a receita estimada e encami-
nhada pelo Poder Executivo federal ao Con-
gresso Nacional no Projeto de Lei Orçamen-
tária Anual.

Veto
Ao alocar os recursos do fundo na re-

serva de contingência, o governo pode 
inviabilizar o uso desses valores no fi-
nanciamento de programas e projetos prio-
ritários. Ao sancionar a lei com a proibição 
de contingenciamento, em 2021, o gover-
no vetou justamente essa parte, mas o veto 
foi derrubado pelos parlamentares. Em ju-
lho de 2022, deputados e senadores rejei-
taram uma nova tentativa do governo de 
retirar recursos do fundo, prevista no PLN 
17/2022.

O FNDCT tem sido uma das principais 
fontes de recursos orçamentários e finan-
ceiros para o apoio à infraestrutura cientí-
fica e tecnológica das instituições públicas, 
como universidades e institutos de pesqui-
sa, e também para o apoio à inovação tecno-
lógica nas empresas com recursos não re-
embolsáveis.

O fundo foi criado em 1969 para apoiar 
financeiramente programas e projetos prio-
ritários de desenvolvimento científico e tec-
nológico nacionais, tendo como fonte de re-
ceita os incentivos fiscais, empréstimos de 
instituições financeiras, contribuições e do-
ações de entidades públicas e privadas.

Em 1998, o governo federal criou os 
fundos setoriais, cujos recursos foram alo-
cados no FNDCT. A intenção era permitir 
um fluxo contínuo de recursos orçamentá-
rios e financeiros com mecanismos eficien-
tes de decisão no apoio à pesquisa e ao de-
senvolvimento, em todos os níveis, com 
altos padrões de qualidade.

MP impõe limites para aplicação de fundo 
da Ciência e Tecnologia

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

Na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Pato 
Branco, de segunda-feira 
(29), os vereadores aprova-
ram em primeira votação 
dois projetos de lei, de au-
toria do Executivo, referen-
te abertura de crédito espe-
cial para a pasta assistencial 
do município.

Foi aprovado o Proje-
to de Lei nº 109, de 2022, 
de autoria do Executi-
vo, que autoriza a abertu-
ra de crédito especial de R$ 
1.452.603,37, junto à Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social, através da 
reprogramação de saldos 
orçamentários dentro da 
própria Secretaria.

Os valores, de acordo 

com o projeto, “serão utiliza-
dos no desenvolvimento de 
diversas ações da referida 
Secretaria, como a aquisição 
de equipamentos e mate-
riais permanentes, material 
de consumo, funcionalismo, 
subvenções sociais, diárias, 
passagens e despesas com 
locomoção, obras e instala-
ções, entre outras”.

Ações 
socioassistenciais

Também foi aprovado 
o Projeto de Lei nº 111, de 
2022, de autoria do Executi-
vo, que autoriza a abertura 
de crédito especial, no valor 
de R$ 160.891,62, junto à 
Secretaria Municipal de As-
sistência Social.

De acordo com o proje-
to, “os recursos são advin-
dos da Portaria nº 751, de 

21 de fevereiro de 2022, 
do Ministério da Cidadania, 
para incremento temporá-
rio na execução de ações 
socioassistenciais nos mu-
nicípios, visando aumentar 
a capacidade de resposta 
do Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS), no 
atendimento às famílias e 
aos indivíduos em situação 
de vulnerabilidade e risco 
social”.

Ainda, segundo o do-
cumento, com base na re-
ferida Portaria, “o repasse 
será realizado diretamente 
do Fundo Nacional de As-
sistência Social (FNAS) aos 
fundos de assistência social 
dos municípios. Assim, para 
utilização dos valores já re-
cebidos, faz-se necessária a 
abertura de crédito especial 
no orçamento”.

Câmara aprova abertura 
de crédito para a pasta 
assistencial de Pato Branco

As aprovações, em primeira votação, ocorreram na sessão de segunda-feira  (29)

assessoRia/CmPb
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Paraná Eficiente
O senador Alvaro Dias garantiu a aprovação, na Comissão de 

Assuntos Econômicos, de US$ 130 milhões para inovação e mo-
dernização da gestão pública no Paraná. Os senadores da Comis-
são aprovaram por unanimidade o relatório de Álvaro Dias que 
autoriza o governo paranaense a realizar uma operação de crédi-
to junto ao Banco Internacional para a Reconstrução e Desenvolvi-
mento (BIRD), para o financiamento do Programa Paraná Eficiente.

Paraná Eficiente II
O projeto Paraná Eficiente prevê a transformação digital 

com a meta de melhorar a eficiência e eficácia de serviços de saú-
de, gestão ambiental e administração pública. Uma das estraté-
gias para o uso dos recursos é aumentar a oferta de serviços digi-
tais para a população, com integrações e melhorias dos sistemas. 
E esses investimentos públicos terão maior qualidade, possibili-
tando que o Estado do Paraná faça mais com menos recursos.

Frutfest
A maior feira de fruticultura do Paraná e do sudoeste de São 

Paulo começa nesta quinta-feira, 1° de setembro, e segue até do-
mingo, 4 de setembro, na Ilha Ponciano, em Carlópolis. Além dos 
Shows, rodeio e outras atrações, a Frutfest destaca a produção 
de frutas no Norte Pioneiro. “Carlópolis produz durante os meses 
390 hectares de cultivo com potencial de produção de 23 mil to-
neladas por ano. “A feira evidencia toda essa potência toda pro-
dução de fruticultura da cidade”, destaca o prefeito Hiroshi Kubo.

Volta da produção
O laboratório de pesquisa e produção de insumos para 

diagnósticos veterinários do Tecpar irá retomar a produção de 
doses para kits de brucelose e tuberculose, um dos principais de-
safios sanitários para manutenção do reconhecimento do Paraná 
como área livre de febre aftosa sem vacinação pela OIE (Organi-
zação Mundial de Saúde Animal). “Existe esta lacuna de produ-
ção de kits de diagnóstico. Hoje, os kits usados pelos nossos pro-
dutores vêm do Uruguai e, pouca coisa, de São Paulo. Vamos 
retomar a produção de sete insumos”, anunciou Jorge Augusto 
Callado, diretor-presidente do Tecpar.

Fórum da educação
Curitiba sedia nesta quarta-feira, 31, o Fórum Nacional de 

Prefeitos e Dirigentes Municipais da Educação. Com programa-
ção técnico-política, o evento debate oportunidades e soluções 
para garantir um ensino de qualidade e alto impacto no âmbito 
municipal. Temas como o novo Fundeb, formação de docentes, 
tecnologias educacionais e o Ideb serão amplamente debatidos.

Campanha de reeleição
A deputada estadual Maria Victoria (PP) comunicou à Mesa 

Diretora da Assembleia Legislativa que vai se licenciar do man-
dato para se dedicar à campanha de reeleição. Presidente do 
Progressistas no Paraná, Maria Victoria informou ainda que vai 
participar do colégio de presidentes de partidos na coordenação 
da campanha do governador Ratinho Junior (PSD) e também co-
ordenará as chapas de candidatos a deputado federal (31) e es-
tadual (56) do PP.

Crédito presumido
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia 

Legislativa do Paraná (Alep) aprovou o projeto de lei apresenta-
do pelo Poder Executivo que autoriza o Estado a conceder crédito 
presumido do ICMS aos produtores ou distribuidores paranaenses 
de etanol hidratado combustível. Com a medida, fica autorizada a 
concessão, até 31 de dezembro de 2022, de créditos no valor de 
quase R$ 229 milhões. Segundo o Executivo, este reequilíbrio é 
necessário para o setor de combustíveis, que foi impactado pela 
publicação da Lei Complementar Federal n° 192/2022.

Promoções e progressões
O governador Ratinho Júnior (PSD) autorizou as promoções 

e progressões dos servidores das carreiras da administração dire-
ta e autárquica do Poder Executivo pendentes nos exercícios de 
2019, 2020 e 2021, e daqueles que cumprirem os requisitos le-
gais e regulamentares durante o exercício de 2022. As promo-
ções e progressões estavam suspensas desde março de 2020, 
diante do enfrentamento da pandemia da covid-19. Neste mo-
mento, Ratinho Júnior entendeu que há recursos disponíveis 
para autorizar a implantação das medidas.

Agência Brasil
Pelo menos 451 dos atuais 513 

deputados federais tentarão se ree-
leger no próximo dia 2 de outubro, 
quando ocorrerá o primeiro turno das 
eleições deste ano. O número, que re-
presenta cerca de 88% da atual legisla-
tura, é o segundo maior dos últimos 20 
anos, abaixo apenas do resultado de 
2006, quando 491 políticos com as-
sento na Câmara dos Deputados bus-
caram a renovação do mandato por 
mais quatro anos.

Nas eleições gerais de 2018, 413 
deputados federais concorreram à ree-
leição, e 289 tiveram votação suficien-
te para integrar a atual legislatura, in-
formou a Câmara dos Deputados.

Os pormenores sobre as candi-
daturas registradas constam do Siste-
ma de Gerenciamento de Informações 
Partidárias (Sgip) do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), em cujo site é possível 
verificar que os 451 deputados fede-
rais que tentam a reeleição represen-

tam menos de 4,5% dos 10.482 candi-
datos à Câmara Federal.

Além do maior número de parla-
mentares federais tentando a reeleição, 
64 deputados estão na disputa por go-
vernos estaduais, pelo Senado e pela 
Presidência da República, segundo o 
Departamento Intersindical de Assesso-
ria Parlamentar (Diap). Somando-se os 
números do TSE e do Diap, conclui-se 
que apenas dois dos atuais deputados 
federais não disputarão a eleição.

Assembleias Estaduais
Os deputados federais são escolhi-

dos pelo chamado sistema proporcio-
nal, no qual não são necessariamen-
te eleitos os candidatos mais votados, 
mas sim os representantes de partido 
ou coligação partidária que receberem 
o maior número de votos, até o limite 
do conjunto de vagas obtidas por seu 
grupo político, de acordo com o cálcu-
lo do quociente partidário.

Também são escolhidos por esse 

sistema os deputados estaduais e dis-
tritais, além dos vereadores, que não 
estão na disputa deste ano. No primei-
ro caso, há 809 parlamentares tentan-
do ser reconduzidos ao cargo nos 26 
estados brasileiros. Já no Distrito Fe-
deral, 20 dos 24 deputados distritais 
buscam manter o mandato na Câma-
ra Legislativa.

Entre os 451 deputados federais 
que pretendem renovar o mandato, 69 
são filiados ao PL, partido do presiden-
te da República, que é candidato à ree-
leição, Jair Bolsonaro. Pelo PT, buscam 
a reeleição 54 deputados federais; pelo 
União Brasil, 46; pelo PSD, 45; pelo PP, 
44; além das demais legendas. Buscam 
a renovação do mandato 389 dos atu-
ais deputados federais e 62 deputadas.

A maioria dos 809 deputados es-
taduais que tentam a reeleição é filiada 
ao União Brasil (79) e ao MDB (79). O 
PL e o PT têm, cada um, 77 postulan-
tes à reeleição, e o PP, 73. São 679 ho-
mens e 130 mulheres.

Quase 90% dos deputados federais tentam reeleição este ano

Encontro teve o objetivo 
de alinhar mudanças no 
Portal da Câmara para 
melhor transparência

Assessoria
Na última sexta-feira (26), uma 

comitiva da Câmara Municipal de 
Pato Branco realizou uma visita téc-
nica ao Grupo Especializado na Prote-
ção do Patrimônio Público e no Com-
bate à Improbidade Administrativa 
(Gepatria), em Francisco Beltrão. O 
encontro teve o intuito de alinhar mu-
danças sugeridas pelo Ministério Pú-
blico e pelo Gepatria, no Portal da Câ-
mara, visando mais transparência e 
mais facilidade no acesso, por parte 
dos cidadãos.

De acordo com o promotor de Jus-
tiça, responsável pelo Gepatria, Fabrí-
cio Trevizan de Almeida, em uma ava-
liação preliminar, o Portal da Câmara, 
atualmente, encontra-se entre os três 
melhores da região e entre os 25 do 
Paraná.

No início do mês de agosto, a Câ-
mara Municipal de Pato Branco rece-
beu, do Ministério Público do Paraná, 
por meio do promotor de Justiça e co-
ordenador do Gepatria, ofício parabe-
nizando a Câmara pela boa colocação 
na Avaliação Preliminar do Índice de 
Transparência Pública (ITP), referente 
ao ano de 2022, feita pelo Tribunal de 
Contas do Estado do Paraná (TCE-PR).

No mesmo documento, alguns 
apontamentos foram feitos e o prazo 
de 31 de agosto foi estipulado para as 
atualizações no Portal serem realiza-
das em tempo para a avaliação final.

Logo, a visita teve o intuito de en-
tender melhor como realizar as mu-
danças e atualizações sugeridas, bem 
como, apresentar onde estavam os 
itens não encontrados pelos auditores 

para que, na avaliação final, que será 
realizada nos próximos meses, haja a 
possibilidade de uma melhor coloca-
ção na lista.

A comitiva foi composta por re-
presentantes dos Departamentos res-
ponsáveis por enviar informações ao 
Portal. Pelo Departamento Adminis-
trativo, analista em informática e ges-
tor do Portal, Giovani Tognon; De-
partamento Contábil, a contadora e 
coordenadora, Bárbara Santos Klein 
Librelato; pelo Departamento Legisla-
tivo, o controlador interno, Gean Ge-
ronimo Dranka; pela Procuradoria Ju-
rídica, o advogado Luciano Beltrame. 
Também participou do encontro, o 
presidente da Casa, vereador Claude-
mir Zanco (PL).

O promotor de Justiça, responsá-
vel pelo Gepatria, Fabrício Trevizan 
de Almeida, recebeu a equipe e foi re-
passando, ponto a ponto, os itens que 
foram destacados pelo TCE. “Em ge-
ral recebemos o contato de quem está 
muito abaixo na avaliação e não de 
quem está bem colocado, mas essa 
reunião com vocês diz muito sobre 

a administração da Câmara”, afirmou 
o procurador, ressaltando o compro-
metimento que há, na Câmara de Pato 
Branco, em garantir a transparência 
de informações.

O gestor do Portal, Giovani Tog-
non, explicou que do total de 88 itens 
avaliados, seis receberam ressalvas. 
“A maioria com relação a nomencla-
turas diferentes entre as buscadas pe-
los auditores e as utilizadas pela Casa. 
Os itens já foram revisados, cumpridos 
com o solicitado e o formulário res-
pondido e encaminhado ao TCE, para a 
avaliação definitiva”, disse Giovani.

Segundo o presidente da Casa de 
Leis, “foi uma ótima recepção da equi-
pe do Gepatria para nossos servido-
res, que puderam sanar todas as dú-
vidas. Ficamos felizes em saber que 
nosso Portal está entre os principais 
do Paraná e os melhores do Sudoeste. 
Isso é fruto de um trabalho constante 
de todos os servidores da Casa. Após 
tomarmos todas as medidas, nosso 
objetivo é chegar a ser o melhor da 
região e, quem sabe, do Paraná”, con-
cluiu Zanco.

Comitiva da Câmara Municipal 
de Pato Branco realiza visita 
técnica ao Gepatria

A reunião entre a comitiva da Câmara e o Gepatria, em Francisco Beltrão, ocorreu 
na última sexta-feira (26)

AssEssoriA
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Mariana Salles
mariana@diariodosudoeste.com.br

Nessa terça-feira (30), a 
Paróquia São Pedro Apóstolo 
recebeu uma imagem e a Re-
líquia de São Francisco, que 
passam por peregrinação por 
todo o Brasil em comemora-
ção ao jubileu dos 800 anos 
da Ordem Franciscana Secu-
lar (OFS), ocorrida em 2021.

Para celebrar esse mo-
mento da sua história, o 
Conselho Nacional da OFS 
pensou em peregrinar, por 
todas as fraternidades do 
Brasil, uma imagem e uma 
Relíquia de São Francisco, 
sendo que a imagem foi um 
presente da cúria geral dos 
Frades Menores Capuchi-
nhos e a Relíquia, que se tra-

ta de um fragmento de osso, 
foi ofertada pela cúria geral 
dos Frades Menores Con-
ventuais. Ambas vieram de 
Assis na Itália.

Conforme Vilson Dalla 
Costa, formador da OFS e 
membro do Conselho Regio-
nal do Paraná, essas são fra-
ternidades de pessoas leigas 
que vivem, estudam a prati-
cam o carisma franciscano.

A peregrinação teve iní-
cio no estado de São Paulo, 
na fraternidade das Chagas 
do Seráfico Pai São Francisco, 
em 20 de setembro de 2015, 
e tinha previsão de conclusão 
para o ano de 2021, ano ju-
bilar. Com a pandemia, a pe-
regrinação foi momentanea-
mente suspensa, retornando 
em março de 2022, e será 

concluída em abril de 2023. 
No mês de agosto, depois de 
passar por Santa Catarina, 
chegou ao Paraná. As peças 
vieram, para Pato Branco, de 
União da Vitória.

Programação
A Relíquia e a imagem 

chegaram na tarde de on-
tem e passaram pelo Asi-
lo São Francisco de Assis, o 
Mosteiro Nossa Senhora de 
Fátima e foram apresenta-
das à comunidade em cele-
bração na Igreja Matriz São 
Pedro Apóstolo. A Relíquia e 
a imagem então foram con-
duzidas à Casa Paroquial 
Fraternidade Frei Galvão.

Na quarta-feira (31), elas 
serão apresentadas na ce-
lebração das 7h da Matriz 

São Pedro Apóstolo. Em se-
guida, às 9h, seguem para a 
casa dos irmãos do Serviço 
de Enfermos e Idosos (SEI). 
Às 13h30 vão até a Capela 
São Francisco, do bairro Bor-
tot, e às 14h30 seguem para 
a unidade prisional. Já às 16h 
continuam sua peregrinação 
para Missão Vida Nova e, de-
pois, às 17h, retornam à Ma-
triz, quando estarão disponí-
veis para visitação. Às 19h30 

será realizada uma celebra-
ção eucarística de profissão. 
“Teremos a profissão defini-
tiva de quatro irmãs na Fra-
ternidade. Elas já tiveram o 
tempo de estudo, que é um 
ano de período de iniciação 
e mais dois anos de forma-
ção. Elas estarão professando 
o carisma franciscano nesta 
missa”, diz Dalla Costa.

Após a celebração, a Re-
líquia e a imagem serão le-

vadas para o Convento das 
Irmãs Franciscanas da Bea-
ta Angelina.

Na quinta-feira, último 
dia das peças em Pato Bran-
co, haverá oração e despe-
dida da Imagem e Relíquia 
no Convento das Irmãs 
Franciscanas da Beata An-
gelina a partir das 9h. Em 
seguida, elas seguem para 
a Fraternidade Franciscana, 
em Guaraniaçu.

Ordem Franciscana Secular de Pato Branco recebe 
Relíquia de São Francisco 

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Nos últimos meses, a 
quantidade de furtos de fia-
ção em obras e edificações 
públicas fez com o Municí-
pio mudasse a matéria-pri-
ma dos equipamentos de 
reposição. Ao invés de usar 
fios de cobre, estão sendo 
utilizados fios de alumínio.

De acordo com o secre-
tário municipal de engenha-
ria e obras, Daniel Parcia-
nello, a medida está sendo 
tomada como tentativa de 
desencorajar a prática do 
crime, tendo em vista que, 
segundo ele, o alumínio tem 
um valor comercial menor 
do que o cobre.

Parcianello informou 
que, no momento da entre-
vista para o Diário, a secreta-
ria ainda não havia unificado 
todos os gastos com repa-
ros de atos de vandalismo 
em 2022, mas que os roubos 
de fiação e outros tipos de 
dano estão sendo frequentes 
a ponto de adiar a inaugura-
ção de obras públicas.

“Essa situação está in-
sustentável. No bairro Gra-
lha Azul, antes de conse-
guirmos inaugurar a obra 
foi roubado (fiação) quatro 
vezes. Aí nós modificamos 
a estrutura, assim como es-
tamos usando alumínio nas 
obras novas”, disse o secre-
tário, se referindo a uma es-
trutura voltada a prática de 
esportes e convivência.

Além do roubo de fia-
ção, outras práticas de van-
dalismo comuns são a que-
bra de lixeiras, roubo de 
placas, de lâmpadas e ou-
tros equipamentos da ilumi-
nação pública.

O secretário avaliou 
ainda que além do prejuí-
zo financeiro a comunida-
de também é prejudicada de 
outras formas pela prática 
de vandalismo. “No caso de 
uma praça, por exemplo, se 
ela fica sem iluminação a co-
munidade acaba não usando 
enquanto não é feito o repa-
ro”, disse.

Equipamentos
Recentemente também 

foram quebrados equipa-
mentos na praça do bairro 
São Cristóvão, inaugurado 
a menos de um ano. Segun-
do imagens divulgadas pelo 
Município de Pato Bran-
co, no local foram danifica-
dos aparelhos da academia 
da terceira idade e algumas 
das grades de metal que di-
videm espaços.

De acordo com o se-
cretário municipal de es-
porte e lazer, Alexandre 
Zoche, nesta semana tam-
bém foi furtado parte de 
um brinquedo da área de 
recreação da praça Presi-
dente Vargas. A reposição 
da peça deve levar até 15 
dias para ser realizada, in-
formou o secretário.

Zoche comenta que nas 
estruturas ligadas a secreta-
ria, os danos mais comuns 
são a quebra de equipamen-
tos e telas de metal, picha-
ção, além do roubo de fia-
ções elétricas.

O secretário também 
não possuía dados unifica-
dos dos gastos com repa-
ros ao longo do ano, mas es-

timou que o custo mínimo 
mensal é de  R$ 10 mil. “Isso 
para manutenções paliati-
vas. Mas teve casos de rou-

bo de fiação que o prejuízo 
passou de R$ 50 mil”, disse.

Ele mencionou ainda a 
obra do Meu Campinho na 

região do bairro São João, 
que ainda não foi inaugura-
da por conta da necessidade 
de reparos. No local foram 
causados danos em telas, 
na estrutura de iluminação 
e também o furto de fiação 
elétrica e refletores.

Pichação
Nas últimas semanas 

também foi registrado um 
caso de pichação na escul-
tura em homenagem ao pro-
fessor Sittilo Voltolini, na 
praça Presidente Vargas. Os 
autores do ato já foram iden-
tificados pela Polícia Civil.

Outro caso aconteceu 
nos banheiros do Largo da 
Liberdade. As pichações fo-
ram feitas nas paredes e 
nos espelhos do banheiro 
masculino.

Denúncias
Denúncias de casos de 

vandalismo podem ser fei-
tas para a Prefeitura de Pato 
Branco, por meio do núme-
ro 156, ou diretamente para 
a Polícia Militar, pelo núme-
ro 190.

Por conta de furtos, Município troca fiações 
de cobre por alumínio

Outros vários casos de vandalismo também foram registrados 
recentemente no município

Divulgação/PMPB

Tanto a imagem quanto a Relíquia, que peregrinam em celebração aos 800 anos  da Ordem 
Franciscana Secular, vieram de Assis

Joka MaDruga/PascoM senhor BoM Jesus Dos PerDões
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O Secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Pato Branco, Marcos Colla, 
participou do “Café com 
Empresário”, na Associação 
Empresarial de Pato Bran-
co (ACEPB) na terça-feira 
(30). Durante a conversa 
com os empresários da ACE-
PB, Marcos abordou aspec-
tos históricos do Aeroporto 
Regional de Pato Branco – 
Professor Juvenal Loureiro 
Cardoso, além de destacar 
as transformações ao longo 
das décadas, as ampliações 
e expansões, além de citar a 
construção do novo termi-
nal de passageiros, novo pá-
tio e pista de taxiamento de 
aeronaves, com investimen-
to de aproximadamente R$ 
80 milhões.

Marcos apontou que a 
secretaria aceitou ao con-
vite para comentar sobre o 
passado, o presente e o fu-
turo do aeroporto, “prin-
cipalmente porque agora 
estamos finalizando os pro-
jetos da prefeitura, os pro-
jetos complementares da 
empresa que foi licitada e 
entregará no mês de setem-
bro”, comenta.

Segundo o secretário, a 
partir do recebimento des-
ses projetos, poderão ser 
adicionados aos projetos 
presentes na prefeitura para 
a compatibilização e realizar 
os quantitativos e orçamen-
tos de materiais e serviços 
para  encaminhar a licitação 
da execução da obra que 
está prevista para acontecer 
ainda em 2022.

“Os recursos estão ga-
rantidos junto ao governo 
do Estado e as obras devem 
começar ainda nesse ano, 
com previsão de conclusão 
em 2024”, aponta.

Mesmo após o início 
da obra, o secretário des-
taca que os voos continu-
aram decolando e pousan-
do no aeroporto. “Como nós 
exemplificamos na associa-
ção empresarial visualmen-
te, o reposicionamento do 
terminal de passageiros não 
implicará no cancelamen-
to de voos. Eles continuarão 
acontecendo até o último 
momento da obra, quando 
desmobilizaremos o termi-
nal de passageiros e libera-
remos espaço de seguran-
ça de 140 metros para cada 

um dos lados da faixa cen-
tral da pista de pousos e de-
colagens. Só então o novo 
terminal será inaugurado”, 
explica Marcos.

Com mais de 14 mil em-
barques e desembarques en-
tre janeiro e julho de 2022, 
83% referente a aviação co-
mercial e 17% de aviação 
geral, registrados no aero-
porto. De acordo com o pla-
no diretor aeroportuário do 
Consórcio Aeroeng, a área 
de abrangência do Aeropor-
to Regional de Pato Branco 
engloba 46 municípios pa-
ranaenses e outros 56 mu-
nicípios catarinenses.  

De acordo com o presi-
dente da Associação Comer-
cial de Pato Branco, Roberto 
Elias da Silva, a expectativa 
é que as obras do Aeroporto 
de Pato Branco possibilitam 
que o município receba avi-
ões de maior porte e, com 
isso, levar e trazer mais pas-
sageiros, adicionando novos 
destinos.

“É uma necessidade, 
você vê a praticidade que o 
avião proporciona para es-
tar em poucas horas em um 
grande centro. Isso dá agi-

lidade, ganha-se tempo e a 
economia gira muito me-
lhor”, afirma Elias.   

Outro ponto levantado 
pelo presidente da ACEPB é 
os altos índices de ocupação 
dos voos. “A Azul relata que 
são muito bons e, por isso, 
há a necessidade de ampliar 
o aeroporto para atender 
mais passageiros”.

PEU EE158
Segundo o secretário 

Marcos Colla, há uma gran-

de preocupação referen-
te a localização geográfica 
do aeroporto em função da 
BR-158 e “como nós pode-
mos minimizar os impactos 
da circulação, uma vez que 
há tendência em aumento 
de fluxo de uso do aeropor-
to, porque o município tam-
bém trabalha com a possi-
bilidade de mais um voo 
ligando Pato Branco a São 
Paulo”.

Marcos destaca que 
o projeto da Secretaria de 

Planejamento Urbano, den-
tro do contexto do novo 
Plano Diretor, prevê estra-
tégias para ocupação co-
mercial das áreas adjacen-
tes da BR-158. “Estamos em 
consonância com a Secretá-
ria de Planejamento Urba-
no, também atentando para 
o que prevê o novo Plano 
Diretor, para mitigarmos 
os efeitos da movimenta-
ção e garantir a segurança 
de quem acessar o aeropor-
to”, finaliza. (AV)

Aeroporto Regional de Pato Branco é pauta de reunião da ACEPB

Marcos Colla falou sobre o Aeroporto Regional de Pato Branco na ACEPB

AssessoriA

Aline Vezoli
redacao@diariodosudoeste.com.br

Para movimentar o co-
mércio varejista em Pato 
Branco no final de ano, a 
diretoria do Sindicomércio 
(Sindicato Patronal do Co-
mércio Varejista de Pato 
Branco) realizou na manhã 
de terça-feira (30) o lança-
mento oficial da campanha 
“Pato Branco: 70 anos, 70 
prêmios”.  

A iniciativa do Sindico-
mércio, em Parceria com a 
Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL), terá adesão gra-
tuita para associados das 
entidades, assim como os 
kits iniciais, com cupons e 
materiais para identificação 
da participação da loja na 
campanha.

Presente no lançamen-
to, o Secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Pato Branco, Marcos Colla, 
citou o movimento histórico 
do comércio no município, 
muito antes das atividades 
industriais. “O comércio foi 
a primeira atividade econô-
mica, são 70 anos de muni-
cípio, um momento propício 
para marcar um fortaleci-
mento do nosso comércio”, 
destaca.

Marcos aponta que é 
estimado a visita de apro-

ximadamente 10 mil pesso-
as de outros municípios por 
dia em Pato Branco para re-
alizar compras, além de em-
pregar milhares de pessoas. 
“Acreditamos que a inicia-
tiva do Sindicomércio esse 
número de pessoas deve au-
mentar devido à atrativida-
de dos prêmios que serão 
ofertados para aqueles que 
fizerem compras na campa-
nha”, conclui.

Além da participação 
gratuita dos associados, o 

presidente do Sindicomér-
cio, Ulisses Piva, aponta a 
possibilidade de lojas não 
associadas participarem a 
partir do pagamento de um 
valor combinado com a en-
tidade. Aqueles que se as-
sociarem durante o período 
de cadastro também estarão 
isentos do pagamento. O 
prazo para adesão das em-
presas na campanha segui-
rá até o dia 10 de setembro.

Com previsão inicial de 
distribuição de 1,5 milhão 

de cupons, será necessário 
gastar no mínimo R$ 70 re-
ais no comércio identifica-
do com banner da campa-
nha para receber o primeiro 
cupom. Ulisses destaca ain-
da que cada cliente pode-
rá receber no máximo 20 
cupons em cada compra.

Premiações
De acordo com o crono-

grama da campanha “Pato 
Branco: 70 anos, 70 prê-
mios”, a distribuição dos 

cupons no comércio do mu-
nicípio terá início em 12 de 
novembro e o sorteio está 
programado para aconte-
cer no dia 24 de dezembro, 
véspera de natal. Os 70 prê-
mios, somados, ultrapassam 
o valor de R$ 300 mil, sen-
do que os destaques da pre-
miação serão os três veícu-
los e três motos.

“Nossa diretoria pen-
sou muito em realizar al-
guma coisa em prol do co-
merciante associado e, após 

várias reuniões, decidimos 
fazer uma campanha para 
que o comércio local tenha 
um movimento diferencia-
do nesse final de ano. Então 
vamos comprar os 70 prê-
mios, que serão distribuídos 
para os consumidores que 
fizerem compras no comér-
cio de Pato Branco”, enfati-
za Ulisses.

O presidente do Sindi-
comércio ainda destaca que 
a medida é uma forma de 
trazer os clientes de outras 
cidades para o comércio lo-
cal, além de proporcionar 
bons prêmios e evitar que 
os comerciantes associados 
tenham custos. “Será tudo 
grátis para eles. A inscrição, 
os cupons, tudo será entre-
gue gratuitamente”, finaliza.

Confira abaixo 
os prêmios 
3 veículos Gol 1.0
3 motos Honda
20 TVS
10 bicicletas
10 smartphones
10 micro-ondas
10 fornos elétricos
2 fogões a gás 5 bocas
1 roçadeira Honda
1 motor Honda para barco

Campanha “Pato Branco: 70 anos, 70 prêmios” 
foi lançada na terça-feira

Reunião marcou o lançamento da campanha de final de ano de Pato Branco

AssessoriA CMPB



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % mar abr mai jun jul ago ano 12m 

INPC (IBGE) 1,71 1,04 0,45 0,62 -0,60 - 4,98 10,12

IPCA (IBGE) 1,62 1,06 0,47 0,67 -0,68 - 4,77 10,07

IPCA-15 (IBGE) 0,95 1,73 0,59 0,69 0,13 -0,73 5,02 9,60

IPC (FIPE) 1,28 1,62 0,42 0,28 0,16 - 5,52 10,73

IGP-M (FGV) 1,74 1,41 0,52 0,59 0,21 -0,70 7,63 8,59

IGP-DI (FGV) 2,37 0,41 0,69 0,62 -0,38 - 7,44 9,13

IPA-DI (FGV) 2,80 0,19 0,55 0,44 -0,32 - 8,41 9,11

IPC-DI (FGV) 1,35 1,08 0,50 0,67 -1,19 - 3,20 8,00

INCC-DI (FGV) 0,86 0,95 2,28 2,14 0,86 - 8,46 11,59

jun jul ago
TJLP (%) 6,82 7,01 7,01
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

3/7 a 3/8 0,7013 0,7013 0,2003
4/7 a 4/8 0,7284 0,7284 0,2273
5/7 a 5/8 0,7281 0,7281 0,2270
6/7 a 6/8 0,7278 0,7278 0,2267
7/7 a 7/8 0,7008 0,7008 0,1998
8/7 a 8/8 0,6642 0,6642 0,1634
9/7 a 9/8 0,6659 0,6659 0,1651
10/7 a 10/8 0,7031 0,7031 0,2021
11/7 a 11/8 0,7303 0,7303 0,2292
12/7 a 12/8 0,7307 0,7307 0,2296
13/7 a 13/8 0,7324 0,7324 0,2312
14/7 a 14/8 0,7058 0,7058 0,2048
15/7 a 15/8 0,6696 0,6696 0,1688
16/7 a 16/8 0,6710 0,6710 0,1701
17/7 a 17/8 0,7083 0,7083 0,2073
18/8 a 18/8 0,7358 0,7358 0,2346
19/7 a 19/8 0,7373 0,7373 0,2361
20/7 a 20/8 0,7372 0,7372 0,2360
21/7 a 21/8 0,7100 0,7100 0,2090
22/7 a 22/8 0,6724 0,6724 0,1715
23/7 a 23/8 0,6730 0,6730 0,1721
24/7 a 24/8 0,7105 0,7105 0,2095
25/7 a 25/8 0,7381 0,7381 0,2369
26/7 a 26/8 0,7385 0,7385 0,2373
27/7 a 27/8 0,7386 0,7386 0,2374
28/7 a 28/8 0,7132 0,7132 0,2121
1/8 a 1/9 0,7421 0,7421 0,2409
2/8 a 2/9 0,7420 0,7420 0,2408
3/8 a 3/9 0,7432 0,7432 0,2420
4/8 a 4/9 0,7083 0,7083 0,2073
5/8 a 5/9 0,6804 0,6804 0,1795

TR MÊS % ano 12 m

Julho/22 0,1631 0,69 0,69
Agosto/22 0,2409 0,94 0,94

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 2.072,20 2.206,04 6,46 10,12 12,38
Norte 2.035,05 2.051,35 0,80 5,81 5,84
Noroeste 2.065,13 2.199,26 6,49 11,12 17,44
Oeste 2.227,55 2.241,57 0,63 9,83 12,01

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 189,00 -1,0% -3,1%
Ponta Grossa 181,00 -3,2% -4,7%
Maringá 175,00 -2,2% -3,3%
Cascavel 175,00 -2,8% -4,4%
Sudoeste 177,00 -2,7% -4,3%
Guarapuava 177,00 -2,7% -3,8%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 90,00 0,0% 4,7%
Sudoeste 84,00 -2,3% 2,4%
Cascavel 83,00 -2,4% 3,8%
Maringá 84,00 -2,3% 2,4%
Ponta Grossa 84,00 -2,3% 2,4%
Guarapuava 84,00 -2,3% 2,4%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 125,00 0,0% 0,0%
Ponta Grossa 121,00 0,0% 0,0%
Maringá 118,00 0,0% 0,0%
Cascavel 120,00 0,0% 0,0%

SALÁRIO FAMÍLIA 2022
- 
Salários até R$ 1.655,98  56,47  

Venc.: empresas 19/08, pes.físicas 15/08, emp. do més ticos 06/08. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 1.513,00 -21,75 -3,4% 1,7%
nov/22 1.432,50 -5,25 -2,0% -2,5%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 679,75 -4,00 3,0% 10,3%
dez/22 677,25 -5,75 3,4% 9,2%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

set/22 462,40 -16,00 -1,3% 4,5%
out/22 429,80 -3,80 -0,4% 2,2%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/22 798,25 -21,75 2,0% -1,2%
dez/22 820,25 -22,50 2,5% -0,7%

Ações % R$

Petrobras PN -5,95% 32,43 
Vale ON -2,90% 64,97 
ItauUnibanco PN -0,45% 26,48 
Bradesco PN -0,31% 19,45 
Magazine Luiza ON -0,22% 4,51 
CVC Brasil ON -8,15% 7,55 
IRB Brasil ON -7,53% 1,72 
Gol PN -6,22% 10,40

INDICE BOVESPA 

Baixa: 1,68% 110.430 pontos

Volume negociado: R$ 24,34 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A quarta cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 31/08, com a incidência de juros Selic
de 3,05%.

MÊS TAXA SELIC
Mai/22 1,03%
Jun/22 1,02%

MÊS TAXA SELIC
Jul/22 1,03%
*Ago/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 30/08/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 30/08/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 30/08/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JULHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jul ago set
INPC (IBGE) 1,1192 1,1012 -
IPCA (IBGE) 1,1189 1,1007 -
IGP-M (FGV) 1,1070 1,1008 1,0859
IGP-DI (FGV) 1,1112 1,0913 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Julho/22 0,6639 4,27 6,96
Agosto/22 0,7421 5,04 7,21

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Julho/22 0,6639 4,27 6,20
Agosto/22 0,7421 5,04 6,72

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 167,13 -1,5% -1,6% -3,3% 170,00 170,00 

MILHO saca 60 kg 75,68 -2,1% -0,1% 2,0% 79,00 78,00 

TRIGO saca 60 kg 104,24 -2,8% -4,1% -6,8% 108,00 104,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 300,70 -1,7% 3,5% 6,6% - 260,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 182,99 0,0% 0,0% 0,0% - 180,00 

BOI GORDO arroba, em pé 293,38 -0,1% -0,7% -2,5% 295,00 295,00 

SUÍNO kg, vivo 6,65 -0,9% -1,9% 9,6% - 5,50 

ERVA MATE arroba 25,62 0,0% 0,0% 0,7% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 30/08/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 30/08 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.587,31 -4,87% -1,55%
Boi gordo (2) 312,00 0,21% -4,21%
Café (3) 1.342,78 -0,16% 3,22%
Algodão (4) 671,09 0,15% 12,08%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 30/08/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 30/08/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/22 239,15 -1,35 3,7% 10,1%
dez/22 235,20 -1,40 3,0% 10,0%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

112.857 112.897 113.531 112.298 112.323 110.430

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

23/08 24/08 25/08 26/08 29/08 30/08

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

30/08 R$ 278,90 /grama +0,32%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 1,59% Var. agosto: -1,18%

Compra R$ 5,112
Venda R$ 5,113

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 0,37% Var. agosto: -2,44%

Compra R$ 5,0611
Venda R$ 5,0617

DÓLAR PARALELO
Alta: 1,88% Var. agosto: -0,91%

Compra R$ 5,01
Venda R$ 5,43

DÓLAR TURISMO
Alta: 1,88% Var. agosto: -0,92%

Compra R$ 5,01
Venda R$ 5,41

EURO
Alta: 0,56% Var. agosto: -4,21%

Compra R$ 5,0692
Venda R$ 5,0708

EURO TURISMO
Alta: 2,06% Var. agosto: -3,03%

Compra R$ 4,93
Venda R$ 5,44  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0365
Libra esterlina R$ 5,90
Peso argentino R$ 0,037

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 138,73
Libra esterlina 0,86
Euro 1,00

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/22 117,47 -4,55 1,0% 13,9%
dez/22 112,32 -4,84 0,1% 16,1%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 31.790,87 -0,96
Londres 7.361,63 -0,88
Frankfurt 12.961,14 +0,53
Tóquio 28.195,58 +1,14
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IGP-M tem queda 
de 0,70%, revela 
pesquisa da FGV
Agência Brasil
O Índice Geral de Preços ‒ Merca-

do (IGP-M) registrou queda de 0,70% 
em agosto, após subir 0,21% em julho. 
A alta acumulada no ano é de 7,63% e 
em 12 meses está em 8,59%. Na compa-
ração anual, em agosto de 2021, o índi-
ce havia subido 0,66% e acumulava alta 
de 31,12% em 12 meses. Os dados foram 
divulgados ontem (30), no Rio de Janei-
ro, pelo Instituto Brasileiro de Economia 
da Fundação Getulio Vargas (FGV Ibre).
De acordo com o coordenador dos 

Índices de Preços do instituto, André 
Braz, os componentes do IGP-M foram 
impactados pela redução do preço dos 
combustíveis.
“Os combustíveis fósseis - dada a re-

dução do ICMS e dos preços na refinaria 
‒ seguem exercendo expressiva influên-
cia sobre os resultados do IPA e do IPC, 
ambos com taxa negativa em agosto. No 
índice ao produtor, as quedas nos preços 
da gasolina (de 4,47% para -8,23%) e do 
diesel (de 12,68% para -2,97%) ajudaram 
a ampliar o recuo da taxa do índice. Já no 
âmbito do consumidor, passagens aére-
as (de -5,20% para -17,32%) e etanol (de 
-9,41% para -9,90%) também contribu-
íram para o arrefecimento da inflação”, 
argumentou Braz.

Agência Brasil
O aumento da arrecadação, 

o pagamento de dividendos re-
cordes da Petrobras e o adia-
mento de precatórios ajudaram 
as contas públicas em julho. No 
mês passado, o Governo Central 
‒ Tesouro Nacional, Previdência 
Social e Banco Central ‒ regis-
trou superávit primário de R$ 
19,308 bilhões, divulgou ontem 
(30) o Tesouro Nacional. Este é 
o maior superávit para o mês 
desde o início da série histórica.

O resultado veio melhor 
que o esperado pelas institui-
ções financeiras. Segundo a pes-
quisa Prisma Fiscal, divulgada 
todos os meses pelo Ministé-
rio da Economia, os analistas de 
mercado esperavam resultado 
positivo de apenas R$ 474 mi-
lhões em julho.
Esta foi a quarta vez no ano 

em que o Governo Central regis-
trou superávit primário. Os ou-
tros meses foram janeiro, abril e 
junho. Com o resultado de julho, 

o Governo Central fechou os sete 
primeiros meses do ano com re-
sultado positivo de R$ 73,088 
bilhões. Esse também é o melhor 
resultado para o período desde o 
início da série histórica.
O resultado primário repre-

senta a diferença entre as recei-
tas e os gastos, desconsideran-
do o pagamento dos juros da 
dívida pública. Apesar do supe-
rávit acumulado no ano, a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
estipula meta de déficit primá-

rio de R$ 170,5 bilhões para 
este ano.
No fim de julho, o Relatório 

Bimestral de Receitas e Despe-
sas reduziu a estimativa de dé-
ficit para R$ 59,354 bilhões. No 
entanto, o valor levado em con-
ta para o cumprimento das me-
tas fiscais é o da LDO. A redução 
da previsão de déficit ocorreu 
mesmo com a emenda constitu-
cional que aumentará gastos so-
ciais em R$ 41,25 bilhões no se-
gundo semestre.

Agência Brasil
O Índice de Confiança de 

Serviços teve queda de 0,2 pon-
to em agosto, variação conside-
rada “estabilidade” pelo Insti-
tuto Brasileiro de Economia da 
Fundação Getúlio Vargas (Ibre/
FGV), que divulgou ontem (30) 
a pesquisa. A variação numéri-
ca negativa interrompe uma se-
quência de cinco altas consecu-
tivas e reflete uma percepção 
de desaceleração da demanda 
atual.

A sondagem ouviu 1.548 
empresas, entre os dias 1 e 26 
de agosto, e mostra que a avalia-
ção da situação atual e das ex-
pectativas para o futuro se mo-
veram em direções diferentes 
com pequena intensidade.
A percepção da situação 

atual piorou de 100,8 para 
100,1 pontos em agosto, man-
tendo-se acima dos 100 pontos, 
patamar considerado neutro 
na escala da pesquisa. Valores 
abaixo dessa linha são qualifica-

dos como negativos.
As expectativas, por outro 

lado, variaram de 100,9 para 
101,3 pontos, chegando ao 
maior valor desde outubro de 
2021. Para o economista Rodol-
pho Tobler, do instituto, a de-
saceleração da inflação e o au-
mento dos recursos das famílias 
com aumento dos programas do 
governo podem estar influen-
ciando na melhora das expecta-
tivas do segmento.
“Neste mês, apesar de uma 

avaliação favorável sobre a situ-
ação atual dos negócios, há uma 
percepção de desaceleração na 
demanda atual. Apesar disso, 
ainda é cedo para afirmar que 
haverá uma reversão da tendên-
cia positiva que vinha ocorren-
do. Apesar de um ambiente ma-
croeconômico desafiador e com 
sinais de desaceleração, a redu-
ção da inflação e as medidas de 
estímulo feitas pelo governo pa-
recem sustentar os resultados 
favoráveis até o momento”.

Confiança do setor de serviços cai 0,2 ponto em agosto

Governo Central tem superávit primário recorde 
para meses de julho
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Conheça o primeiro lugar por categoria
DAnçAs TrADicionAis
cTG   Município  invernada
Carreteando a Saudade Pato Branco  Mirim A
Recordando os Pagos Francisco Beltrão  Xiru
Simuelo da Saudade Realeza   Juvenil B
Guardião do Pago Planalto   Veterano B
Tarca Nativista  Pato Branco  Veterano A
Guardião do Pago Planalto   Adulto B
Tarca Nativista  Pato Branco  Adulto A

EnTrADA
cTG   Município  invernada
Carreteando a Saudade Pato Branco  Mirim A
Recordando os Pagos Francisco Beltrão  Xiru
Simuelo da Saudade Realeza    Juvenil B
Carreteando a Saudade  Pato Branco  Juvenil A
Carreteando a Saudade  Pato Branco  Veterano B
Recordando os Pagos Francisco Beltrão  Veterano A
Guardião do Pago Planalto   Adulto B
Carreteando a Saudade  Pato Branco  Adulto A

chulA MiriM
Gustavo Portela Pizzi Tarca Nativista  Pato Branco

chulA ADulTo
Leonardo Augusto Foss Tarca Nativista  Pato Branco

cAuso ADulTo
Marco Aurelio de Mello Carreteando a Saudade  Pato Branco

DEclAMAção prEnDA pré-MiriM
Bibiana Staczewzi  Guardião do Pago Planalto

GAiTA piAno ADulTo
Jean Panisson  Tarca Nativista  Pato Branco

GAiTA piAno juvEnil
Arthur Christ  Guardião do Pago Planalto

GAiTA piAno vETErAno
Dione Helfer Junior Guardião do Pago Planalto

violão ADulTo
Carlos André Dal Berto Lançando a Tradição Marmeleiro

violão juvEnil
Maria E. Pieta Bueno Lançando a Tradição Marmeleiro

violão MiriM
Eduardo Tofolli  Tarca Nativista  Pato Branco

violA
Ildo Luiz Borsatti  Tarca Nativista  Pato Branco

inTErprETE solisTA vocAl prEnDA juvEnil
Mayara da Silva  Carreteando a Saudade Pato Branco

inTErprETE solisTA vocAl prEnDA xiru
Rosimar Cadorin Cegatto Carreteando a Saudade Pato Branco

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Nos dias 27 e 28, sábado e do-
mingo, o Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) Guardião do Pago, de 
Planalto, juntamente com o Movi-
mento Tradicionalista Gaúcho do 
Paraná (MTG-PR), promoveu o 3º 
Rodeio de Planalto, o Planaltchê. 
Das 68 disputas, 28 tiveram CTGs 
do Sudoeste em primeiro lugar. 

O evento reuniu apreciadores 
da cultura gaúcha de diversas re-
giões tradicionalistas (RTs) do Pa-
raná, com disputas artísticas indi-
viduais e coletivas.

Luiz Otávio da Trindade de 
Freitas, diretor Artístico do MTG-
-PR avalia que a retomada do cir-
cuito de rodeios após as limitações 
impostas pela pandemia está sen-
do positiva. “O rodeio de Planal-
to foi a terceira etapa do circui-
to classificatório ao Fepart 2022 
(Festival Paranaense de Arte e Tra-
dição)”, ainda de acordo com Luiz 
Otávio, uma próxima etapa classi-
ficatória está prevista para Casca-
vel em outubro, enquanto que a fi-
nal, ou propriamente o Fepart será 

em Pato Branco de 2 a 4 de dezem-
bro, com organização do CTG Tar-
ca Nativista.

“Os três primeiros eventos, 
foram bastante grandes, o pri-
meiro com 50 grupos; o segun-
do (em Irati) com 30 grupos de 
dança e agora em Planalto, fo-
ram 54 grupos”, exemplifica o di-
retor, lembrando que no caso da 
competição do último final de se-
mana, foram cerca de 500 apre-
sentações individuais. “O saldo é 
muito positivo, tendo em vista os 
quase dois anos com as entida-
des praticamente fechadas, com 
dificuldades financeiras, uma vez 
que as entidades tradicionalistas 
sobrevivem de promoções, e por 
conta da pandemia, ficaram to-
das fechadas.”

Luiz Otávio também comenta 
que a retomada dos rodeios ain-
da está apresentando rostos no-
vos, de pessoas que ingressaram 
no movimento tradicionalista após 
a pandemia. “Para o MTG é uma 
satisfação muito grande ver a pan-
demia embora tenha atrapalhado 
nossas vidas, ela não foi tão pre-
judicial quanto imaginávamos com 

relação ao retorno.”

Fepart
O diretor Artístico do MTG-PR 

comenta que independentemente 
do município ou CTG que sediasse 
o Fepart 2022, ele por si só seria 
histórico, por ser o primeiro festi-
val após a pandemia.

Contudo, Luiz Otávio, que in-
tegra um dos CTGs de Pato Bran-
co celebra a realização no muni-
cípio, e acredita que a edição de 
2022 será ainda maior “pela sau-
dade que o pessoal tem”.

Outra mobilização positiva 
que pode contribuir para o festi-
val de dezembro, é o fato de que 
em 2023, Irati, no sudeste do Pa-
raná, vai sediar o Festival Nacional 
de Arte e Tradição Gaúcha (Fenart). 
Tudo se justifica pelo fato de o es-
tado sede ter uma vaga a mais de 
participação no festival nacional, 
assim, o Paraná terá muitos repre-
sentantes em Irati, algo entre cinco 
grupos de dança em cada catego-
ria. “Este Fepart além de todo o sen-
timento de ser o Fepart do retorno, 
ele vai definir muitas vagas, para o 
festival nacional.”

CTGs do Sudoeste se 
destacam no Planaltchê

Assessoria
Durante a terça-feira (30), 

125 conselheiros tutelares de 35 
municípios do sudoeste do Paraná, 
se reuniram em Vitorino para o 11 
Seminário Regional de Conselhei-
ros Tutelares e Rede de Proteção, 
para debater as práticas na rede 
de proteção às crianças e adoles-
centes. O encontro foi no recém 
reinaugurado Centro Municipal de 
Convivência para Idosos.

Segundo Renato Gardasz, pre-

sidente da Associação de Conse-
lheiros e ex-conselheiros do Su-
doeste do Paraná (Acetsp), é a 
primeira vez, desde início da pan-
demia, que a reunião é realizada 
presencialmente na região. “Mo-
mentos de interação como estes 
são de grande valia. Os conselhei-
ros tutelares precisam de ambien-
tes de troca como estes”, avalia 
Gardasz.

O encontro também oportuni-
zou palestras que trataram do flu-

xo de atendimento a criança e ao 
adolescente e o compartilhamen-
to de experiências no protagonis-
mo dos conselheiros tutelares nes-
te ambiente, através de rodadas de 
debates. 

Para a secretária de Desenvol-
vimento Social de Vitorino, Vitória 
Folgassa, o evento foi “uma opor-
tunidade de crescimento e de tro-
ca de conhecimentos para quem 
cuida de nossas crianças com tan-
to zelo, como nossos conselheiros”.

Vitorino sedia 11º Seminário 
Regional de Conselheiros Tutelares 
e Rede de Proteção 

Conselheiros tutelares de 35 municípios estiveram em Vitorino

Divulgação

A invernada Mirim A do Carreteando a Saudade conquistou o primeiro lugar na categoria entrada

História Da traDição FotograFia



Não se preocupe com o que possa 
acontecer e nem se deixe levar pe-
las más impressões ou ideias negati-
vas. Lembre-se que tudo passa. Tan-
to a dor quanto a alegria, o fracasso 
e a derrota. Para ser mais feliz  preci-
sa ter confi ança.

Os excessos de prazer, de bebidas 
alcoólicas, alimentos gordurosos e 
as questões extraconjugais pode-
rão complicar-lhe física e moral-
mente neste dia. Não saia da rotina, 
fale pouco e escute mais.

Dia neutro no qual terá favorabilida-
de só nos assuntos da profi ssão. Não 
será bem sucedido em outra empre-
sa a não ser aquela que já não te-
nha sido iniciada. No campo conju-
gal e, mesmo sentimental, procure 
ser cauteloso.

Todas as coisas que contenham 
arte, música e beleza atrairão sua 
atenção. Dê vazão aos seus instin-
tos e sentimentos nobres. Pode-
rá chegar a excelentes resultados 
e boas conclusões. Período excep-
cional que favorece a saúde, a famí-
lia e o amor.

Êxito no estudo da astrologia e em 
tudo que está relacionado com ocul-
tismo. Poderá lucrar na compra ou 
venda de animais. Cuidado com os 
seus costumeiros repentes que em 
nada irão ajudá-lo. Difi culdades no 
plano fi nanceiro.

Tudo o que disser respeito ao in-
teresse pessoal e romântico, es-
tará sob a infl uência benéfi ca de 
Mercúrio e da atual fase da lua. 
Mantenha-se na mira dos aconteci-
mentos e espere sucesso em mui-
tos setores.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Pela infl uência da lua e do sol você 
está favorecido em muitas coisas. 
Haverá bons fl uxos para estudos, 
exames, testes, cartas e correspon-
dência. Capacidade de raciocínio 
aumentada. Não se precipite nas 
coisas ligadas ao romance ou en-
tão, ao casamento.

Terá sucesso no comércio, na in-
dústria e nos negócios relacionados 
com terras. Difi culdades familiares. 
Na esfera amorosa, a tendência será 
de muita alegria interior, transferin-
do para a pessoa amada todo o seu 
bom humor.

Paz no setor amoroso, ajuda dos ami-
gos e parentes para elevar seu estado 
de espírito. Será de modo alegre hoje 
que você aceitará todos os seus de-
veres e obrigações, e isto, acontece-
rá de modo vigoroso para o seu êxito.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

nfl uência que inclinará mudanças 
em negócios ou de emprego. Au-
mento de popularidade. Sua men-
te fértil e criativa estará ainda mais 
sensível à criação de oportunida-
des que poderão colocá-lo em 
projeção, inclusive no amor.

Deverá, neste dia, tomar uma ati-
tude fi rme e autoconfi ante quan-
to aos negócios e ser mais cons-
tante em seus projetos e no 
trabalho. Cuidado com as suas fi -
nanças. Consulte seu orçamento 
antes de sair gastando. 

Os amigos leais o ajudarão em 
qualquer difi culdade e conseguirá 
realizar boa parte de seus anseios 
e desejos. Esta fase poderá marcar 
mudanças em seu visual. Seu bom 
gosto estará apurado.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

20°/8°

15°/8°

23°/10°

24°/9°

20°

7°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192NOVA

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm

RADICCI iotti

NOVELAS

MAR DO SERTÃO
O suposto corpo de Zé Paulino 

é enterrado. Adamastor encontra Zé 
Paulino. Candoca conforta Tertuli-
nho. Labibe e Lorena se preocupam 
com a saúde de Dodôca. Deodora 
repreende o Coronel por sofre por 
Zé Paulino. Floro Borromeu pren-
de Sabá Bodó após as denúncias de 
Eudoro. Há uma manifestação em 
frente à casa de Sabá, e Jessilaine e 
Nivalda se assustam. Candoca e Ter-
tulinho ajudam Nivalda e Jessilaine. 
Tereza se compadece do desânimo 
de Timbó. Candoca e Tertulinho aju-
dam Timbó. Tertulinho faz uma pro-
posta a Candoca, que afirma que 
será apenas sua amiga.

PANTANAL
Filó fica magoada com José Le-

ôncio por causa de Tadeu. Marcelo 
fica atordoado ao saber sobre o pas-
sado de Zuleica. Jove e Juma veem 
o Velho do Rio na sala da fazenda de 
José Leôncio. Guta pensa em ir em-
bora da fazenda com Marcelo. Mar-
celo diz a Zuleica que a ama e que 
encontrará uma solução para Te-
nório não saber da verdade. Tenó-
rio dá uma procuração para Zulei-
ca assinar.

CARA E CORAGEM
Rebeca pede para ficar na casa 

de Milton com Chiquinho. Ítalo rece-
be uma intimação para ir à delegacia. 
Andréa confessa a Hugo que ainda 
pensa em Moa. Pat aceita que Re-
beca fique na casa de Moa por uma 
noite. Lucas revela a Andréa que Bob 
tem namorada. Jonathan revela a Íta-
lo que a fórmula não pode ser usada 
pela indústria bélica porque não está 
completa. Martha pede para Anita 
contar tudo sobre sua relação com 
Clarice. Gui reage mal quando Alfre-
do fala de sua nova casa, e Pat fica 
preocupada. Luana cuida de Clarice. 
Ítalo descobre que a modificação da 
fórmula está escondida na tatuagem 
que fez igual à de Clarice.

INVERNO
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Erramos
Equivocadamente publicamos na capa da edição dessa terça-feira (30), que a proposta de construção de viaduto por parte do Município era para o trevo do Patinho, quando a infor-

mação correta é trevo da Guarani. Pedimos desculpas aos nossos leitores.

A dupla Simone e Simaria anunciou 
sua separação, dia 18, o que deve durar 
apenas até a carreira solo das duas min-
guar, até porque “quando o mel é bom, a 
abelha sempre volta”. Enquanto muita “co-
leguinha” lamentou ouvindo música ser-
taneja, o fato mais importante dessa data 
aconteceu há 62 anos, com a chegada da 
pílula anticoncepcional às farmácias. O lan-
çamento ocorreu estrategicamente em 18 
de agosto porque nesse dia, em 1919, foi 
aprovado o voto feminino nos Estados Uni-
dos. A luta de mais de um século deixou 
uma lição: o que não é aprovado hoje, pode 
ser no futuro. Mesmo que seja com restri-
ções, como no caso do voto das mulheres 
negras, que lá só se tornaria lei em... 1964. 
Política tem disso, é organização, paciên-
cia, mas também, conveniência.

De acordo com o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), 52,6% do eleitorado é mulher, 
apesar de apenas 16,2% terem sido eleitas 
em 2018. Dentre elas, há apenas uma go-
vernadora: Maria de Fátima Bezerra (PT), no 
Rio Grande do Norte. Tratam-se de núme-
ros modestos, mas são parlamentares como 
a deputada Carla Dickson (PROS), que pro-
põem projetos como o Agosto Lilás, obri-
gando governos federal e estadual a promo-
verem ações pelo fim da violência contra a 
mulher.

Política à brasileira
Diante da nova lei, neste mês a sede 

de governo do Mato Grosso do Sul foi ilu-
minada com a cor lilás. Como este mundo 
não é perfeito, uma... mulher, não identifi-
cada, confundiu a cor da campanha com o 

vermelho, e viralizou em um vídeo acusan-
do o governador Reinaldo Azambuja (PSDB) 
de... petista! Enquanto o clima nas eleições 
segue mais quente que o verão em Cam-
po Grande, 2022 tem o recorde de 33% de 
candidaturas femininas, sendo que dos 12 
concorrentes à presidência, quatro são mu-
lheres: Vera Lúcia (PSTU), Sofia Manzano 
(PCB), Soraya Thronicke (UNIÃO) e Simo-
ne Tebet (MDB). Mesmo que algumas des-
tas candidaturas sejam um oportunismo dos 
partidos, a presença delas motiva o debate 
de temas que provavelmente seriam ignora-
dos nas eleições.

Ainda há problemas sérios, como nos 
partidos que devem ter pelo menos 30% 
de candidatas, financiando-as com o Fundo 
Eleitoral, mas que nem sempre cumprem a 
lei. Este ano, o TSE está dando atenção es-

pecial a isso.
Como só é contemplado com os bene-

fícios das leis quem tem representatividade 
política, com mais candidatas eleitas, muita 
coisa tende a mudar. Na Espanha, por exem-
plo, em maio foi aprovada a licença mens-
trual para mulheres que sofrem com cólicas. 
Obviamente um projeto proposto por quem 
sente a coisa na pele. Mas não adianta pres-
sa porque política é como a dança: dois pra 
cá, dois pra lá. E de rosto colado com a opo-
sição, se for necessário para aprovar. Faz 
parte, por um mundo melhor, para quem é 
mulher e para quem é filho de uma.

Comunicador e professor universitário

No mês alusivo a primeira infância, o município de Mangueirinha promoveu atividades para os pequenos 
através da Assistência Social, celebrando o Agosto Verde, que prioriza a primeira fase da vida das crianças.

AssessoriA/PMM
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Apreensão 
de diesel

A Polícia Militar apre-
endeu 100 litros de óleo 
diesel argentino na últi-
ma segunda-feira no bair-
ro Alvorada, em Barracão. 
Os policiais abordaram 
um homem, que estava 
com quatro galões de die-
sel, totalizando 100 litros 
contrabandeados da Ar-
gentina. Ele foi identifica-
do e relatou aos policiais 
que sobrevive do contra-
bando de óleo diesel, que 
compra na Argentina e re-
vende para o seu vizinho, 
que tem um caminhão. O 
combustível foi apreendi-
do e encaminhado à De-
legacia da Receita Federal 
de Dionísio Cerqueira (SC).

Acusados 
de tráfico

Durante patrulha-
mento na tarde de se-
gunda-feira pela rua Rio 
Branco, bairro Sagrada 
Família, em Dois Vizinhos, 
a Polícia Militar abordou 
um veículo ocupado por 
dois masculinos. Eles fo-
ram revistados e não ti-
nham nada de ilícito, mas 
os policiais descobriram 
que havia contra ambos 
mandados de prisão por 
tráfico de drogas. Os dois 
homens foram encami-
nhados à Delegacia da Po-
lícia Civil e estão à dispo-
sição da Justiça. 

Dano em veículo
Um morador do bair-

ro Schiavini, em Coronel 
Vivida, comunicou a Po-
lícia Militar, na última 
segunda-feira, que ha-
via saído de casa e ao re-
tornar encontrou um seu 
Fiat/Strada, que estava 
na garagem, com o vidro 
quebrado do lado do ca-
rona e revirado, além de 
terem forçado as portas 
da sua residência. A víti-
ma relatou que não deu 
falta de nenhum objeto e 
foi orientada com relação 
as providências cabíveis 
sobre o fato.

Homem é preso
Policiais federais lo-

tados na Delegacia de 
Guaíra cumpriram, na 
manhã de segunda-fei-
ra (29), mandado de pri-
são expedido pela 1º 
Vara Federal de Umuara-
ma. O homem preso ha-
via sido condenado pelos 
crimes de contrabando e 
descaminho, além de or-
ganização criminosa. Ele 
foi capturado em Umu-
arama. As capturas são 
resultado do esforço da 
unidade para dar efetivi-
dade as decisões proferi-
das pelo Poder Judiciário 
em alinhamento com di-
retrizes traçadas pela Di-
reção Geral da PF.

Incêndio no bairro 
Santo Antônio

O Corpo de Bombeiros foi acionado na tarde de terça-
-feira (30) para atender um incêndio em residência na rua 
Presidente Vargas, bairro Santo Antônio, em Pato Branco. 
O fogo se alastrou rapidamente pela parte de madeira da 
casa mista.

Os bombeiros trabalharam com três caminhões Auto 
Bomba Tanque Resgate (ABTR) para evitar que o fogo se 
alastrasse para uma residência vizinha. Não havia ninguém 
na casa mista quando ocorreu o incêndio. Após controlarem 
o fogo, os bombeiros fizeram o trabalho de rescaldo. A cau-
sa do incêndio não foi divulgada. (Redação)

A Polícia Militar aten-
deu uma ocorrência de ho-
micídio, segunda-feira, por 
volta das 22h, na rua XV 
de Novembro, em Rio Boni-
to do Iguaçu. Um homem foi 
morto a tiros por três mas-

culinos, que chegaram de 
carro na sua residência.

Pelo que foi levanta-
do pela reportagem da 
Nossa FM, o homem mor-
to foi identificado como 
Alexandre dos Santos Var-

gas. A mulher dele infor-
mou que Alexandre esta-
va em casa com a família, 
quando chegou um veícu-
lo com três masculinos e 
o chamaram. Ele foi até o 
automóvel e a mulher ou-

viu os tiros, quando saiu de 
casa e encontrou o seu ma-
rido morto. Abalada, a mu-
lher não soube informar as 
características do automó-
vel que estavam os bandi-
dos. Eles figuram em dire-
ção a PR-158 e não foram 
localizados. 

Um perito do Institu-

to de Criminalística fez o 
levantamento do homicí-
dio. Em seguida, o corpo de 
Alexandre foi encaminhado 
para necropsia no Instituto 
Médico Legal (IML) de Pato 
Branco. O crime está sen-
do investigado pela Polícia 
Civil de Laranjeiras do Sul. 
(Redação)

Homem é morto a tiros em Rio Bonito do Iguaçu

A Polícia Militar aten-
deu uma tentativa de fe-
minicídio na madrugada 
de terça-feira (30), em São 
João. Os policiais foram in-
formados de que havia dado 
entrada no Pronto Atendi-
mento uma mulher ferida 

por cinco golpes de faca.
Uma equipe policial foi 

ao local e constatou que a 
mulher foi atingida por dois 
golpes de faca no ombro es-
querdo, outros dois na cabe-
ça e um no pescoço, além de 
uma lesão do lado esquer-

do da cabeça, provocado 
por uma pancada. Devido à 
gravidade dos ferimentos, 
a vítima foi conduzida pelo 
Samu ao Hospital São Lucas, 
em Pato Branco.

O acusado da tentativa 
de feminicídio foi localizado 

e relatou aos policiais que, 
por volta da 1h50, após in-
gerirem dois litros de vinho, 
teve uma discussão com a 
mulher e desferiu os gol-
pes de faca contra ela. Em 
seguida, ele conduziu a ví-
tima para receber cuidados 

médicos.
Os policiais prenderam 

o homem por tentativa de 
feminicídio. Ele foi encami-
nhado à Delegacia da Po-
lícia Civil de Pato Branco 
para as devidas providên-
cias. (Redação)

Mulher é esfaqueada pelo convivente em São João

Redação com assessoria
redacao@diariodosudoeste.com.br

A Polícia Federal (PF) 
deflagrou, na terça-feira 
(30), operação policial com 
objetivo de desarticular um 
grupo que atua no descami-
nho de vinhos argentinos, 
abastecendo depósitos que 
estão na região de Francis-
co Beltrão. Foram cumpri-

dos sete mandados de bus-
ca e apreensão, nas cidades 
de Barracão e Francisco Bel-
trão, expedidos pela Justiça 
Federal em Foz do Iguaçu.

No curso da investiga-
ção, apurou-se que um ca-
sal que reside em Barra-
cão, ligado a vinotecas da 
cidade argentina de Bernar-
do de Irigoyen, intermedia-
va o fornecimento de cargas 

de vinhos argentinos, for-
necendo a logística para o 
transporte, inclusive atuan-
do como “batedores”, para 
outros dois grupos que atu-
am em Francisco Beltrão.

Segundo a PF, o inves-
tigado que atua a partir da 
cidade de Barracão tem his-
tórico de envolvimento com 
a atividade de contrabando 
de camarão e descaminho 

de vinhos. Atualmente o ho-
mem se encontra preso em 
território argentino, em ra-
zão da suspeita de prática 
de um homicídio, decorren-
te do desaparecimento de 
um “puxador” (transporta-
dor de carga) que trabalha-
va para ele.

Um dos investigados de 
Francisco Beltrão já foi preso 
em flagrante em duas oportu-

nidades em razão de depósi-
tos de vinhos que mantinha 
em Nova Prata do Iguaçu e 
no interior de Francisco Bel-
trão. Outro investigado, de 
Francisco Beltrão, também 
tem histórico de envolvimen-
to com o descaminho.

Participaram da opera-
ção aproximadamente 25 
policiais federais e fiscais da 
Receita Federal do Brasil. 

PF combate descaminho de vinhos 
na fronteira com a Argentina

Divulgação

Foram cumpridos sete mandados de busca e apreensão em Barracão e Francisco Beltrão
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stock Car volta ao Velocitta 
com Casagrande na 
liderança

A temporada 2022 da Stock Car Pro Series volta ao 
Autódromo Velocitta para a disputa da oitava etapa do 
campeonato entre 2 e 4 de setembro. Neste fim de sema-
na, a categoria vai alcançar a marca de 20 corridas dis-
putadas no circuito localizado em Mogi Guaçu, interior 
de São Paulo.

Gabriel Casagrande é o líder do campeonato. O atual 
campeão e piloto da A.Mattheis/Vogel comanda a tabela 
com 206 pontos, contra 184 do tricampeão Daniel Serra, 
da Eurofarma-RC. Também representando a A.Mattheis/
Vogel, Matías Rossi é o terceiro, com 171 pontos. A se-
guir se enfileiram Rubens Barrichello (Full Time Sports), 
com 160; Gaetano di Mauro (KTF Sports), que soma 150, 
e Bruno Baptista (RCM Motorsport), totalizando 144.

Embora Casagrande e Serra tenham se revezado na 
ponta da tabela desde a primeira corrida, as últimas qua-
tro das sete etapas disputadas (todas em rodada dupla) 
mostram uma nova dinâmica que tem chamado a aten-
ção das equipes. Sob esta ótica, o principal protagonista 
é exatamente Matias, dono do maior número de pódios 
(seis) até o momento. 

Ao final da terceira etapa, no Galeão, o argentino es-
tava posicionado apenas no 21º lugar. Mas a partir da 
etapa seguinte, justamente no Velocitta, local das duas 
largadas do próximo final de semana, Rossi passou a es-
calar a classificação. Com duas das suas três vitórias ob-
tidas desde a quarta etapa, Matias foi o piloto que mais 
cresceu no campeonato no período, contabilizando 145 
pontos (ou 32% dos 448 colocados em jogo da quarta até 
a sétima etapas). 

Em segundo lugar nesta fase da competição está 
o líder Casagrande (108 pontos, ou 24%), seguido por 
Barrichello (104, 23%), Gaetano Di Mauro (91, 20%), 
Bruno Baptista (89, 19,9%) e Daniel Serra (85, 19%), 
que decidiu colocar entre os descartes a que tem direi-
to as duas provas da sétima etapa devido a um compro-
misso no exterior.

Gabriel Casagrande lidera o campeonato com 206 pontos

Divulgação

O West Ham United (Inglaterra) anun-
ciou oficialmente a contratação do meia-ata-
cante brasileiro Lucas Paquetá, que estava 
no Lyon (França) e que é uma das esperan-
ças da seleção brasileira para fazer uma boa 
campanha na Copa do Catar. O jogador, que 
completou 25 anos no último sábado (27), 
assinou um contrato de cinco temporadas. 

Lucas Paquetá, que é cria do Flamen-
go, tem passagem pelo Milan (Itália) e teve 
boa atuação pela seleção na Copa América 
de 2019. “Estou extremamente feliz por es-

tar aqui. Espero que seja o início de uma jor-
nada agradável. Espero que minha passa-
gem por aqui seja um sucesso”, declarou o 
jogador, que usará a camisa 11 na equipe 
inglesa.

O técnico do West Ham, David Moyes, 
elogiou as qualidades gerais de Paquetá: 
“Ele é um jogador de futebol muito talento-
so e, embora precise de tempo para se adap-
tar à Premier League, estamos empolga-
dos em adicioná-lo ao nosso time”, afirmou. 
(Agência Brasil)

West Ham contrata Lucas Paquetá

O elenco do São Pau-
lo iniciou na manhã de ter-
ça-feira (30) a preparação 
para o duelo com o Atlético 
Goianiense, que vale uma 
vaga na grande decisão da 
Conmebol Sul-Americana. 
O Tricolor se reapresentou 
no Centro de Treinamento 
da Barra Funda e trabalhou 
de olho no primeiro duelo 
com os goianos, que acon-
tece na quinta-feira (1º), 
às 21h30, no estádio Serra 
Dourada.

Logo após o aqueci-
mento, o técnico Rogério 
Ceni iniciou o trabalho com 
um treino técnico, onde di-
vidiu o elenco em dois gru-

pos e trabalhou posse de 
bola, movimentação, troca 
de passe e marcação.  Na se-
quência, já sem os jogadores 
que atuaram em todo ou na 
maior parte do duelo com 
o Fortaleza, o treinador co-
mandou um treino coletivo, 
de 11 contra 11, com ajus-
tes táticos. 

Inscritos na competi-
ção, o zagueiro Ferraresi e 
o atacante Bustos reforçam 
o São Paulo. Recuperado de 
uma lesão ligamentar leve 
por um trauma no tornoze-
lo direito sofrido no clássico 
com o Santos, o volante Ga-
briel Neves trabalhou nor-
malmente com o restante do 

elenco e se mantiver a boa 
evolução fica à disposição 
para o duelo da Sul-Ameri-
cana. O zagueiro Miranda, 
que se recupera de um trau-
ma no tornozelo direito, fez 
trabalhos no campo sob a 
supervisão dos fisioterapeu-
tas, enquanto o meio-cam-
pista André Anderson, em 
recuperação de dores mus-
culares, realizou trabalhos 
no gramado com a prepara-
ção física.

Submetidos à cirur-
gia, o zagueiro Arboleda e 
o volante Caio seguem os 
cronogramas de recupera-
ção, assim como o meia-
-atacante Nikão, que so-

freu contra o Fortaleza 
uma avulsão do músculo 
adutor da coxa esquerda.

O elenco do São Pau-
lo volta aos treinos na ma-
nhã desta quarta-feira (31) 
e no período da tarde viaja 
para Goiânia, em voo freta-
do. (Assessoria)

são paulo pega o Atlético-GO

Redação 
redacao@diariodosudoeste.com.br

Após vencer o Jijoca 
(CE), por 2 a 1, no primeiro 
confronto da final da Copa 
do Brasil, o Pato Futsal vol-
ta as suas atenções para o 
Campeonato Paranaense da 
Série Ouro. O time comanda-
do pelo técnico Sérgio Lacer-
da enfrenta o Marechal nes-
ta quarta-feira, às 19h30, no 

Ginásio Ney Braga, em Mare-
chal Cândido Rondon.

O Pato Futsal é o quinto 
colocado no Estadual, com 
27 pontos, mas tem quatro 
jogos a menos dos primei-
ros colocados. Já o Mare-
chal é o 12º colocado, com 
19 pontos.

O técnico Sérgio Lacer-
da comandou um treino na 
tarde de terça-feira, no Giná-
sio Dolivar Lavarda, quando 

encaminhou a equipe para o 
jogo em Marechal. Ele não 
pode contar com o pivô Jé, 
que vai cumprir suspensão 
automática, mas terá os de-
mais jogadores à disposi-
ção. O Pato Futsal busca a 
vitória mirando as primei-
ras colocações no Estadu-
al. A delegação do time pa-
to-branquense segue nesta 
quarta-feira para Marechal 
Cândido Rondon.

Depois de encarar o 
Marechal Futsal, o Pato irá 
enfrentar o Foz Cataratas, 
no sábado (3), às 20h05, 
no Ginásio Dolivar Lavarda, 
em Pato Branco. O clássico 
também é válido pela Série 
Ouro. Os ingressos anteci-
pados estão à venda no Café 
da Praça e na Barbearia Vila 
Nova, seguindo os valores 
de R$ 50,00 (inteira) e R$ 
25,00 (meia-entrada).

Pato Futsal encara o 
Marechal pelo Estadual

O Pato Futsal quer a vitória na busca pelas 
primeiras posições na Série Ouro

Mauricio Moreira
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